

Zeitschrift: Journal suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 69 (1972)
Heft: 9

Rubrik: La vie de nos sections

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Le vagabond : L'amour est partout,
Dans chaque matin,
Et le pauvre fou
Le cueille en chemin...
Une route nouvelle
S'élargit à mes yeux,
La route la plus belle
Qui me conduit à Dieu...

Les hommes : Sur la feuille d'automne,
Sur l'herbe mourante
Couche ton corps lassé.
Auprès de toi personne.
Repose tes mains lentes
Sur tes membres brisés.
Attends dans la prière
L'heure de la rencontre
De l'éternel Amour.
Tes Yeux pleins de lumière
Au Soleil qui se montre
S'ouvriront pour toujours !

?

Et nous, chargés de doute
Qu'avons-nous su de toi ?
De ta splendide route,
Dans l'Amour et la Foi ?

G. Michelet



LA VIE DE NOS SECTIONS

Nécrologie

SOCIETE D'APICULTURE DE LA GLANE

† M. Joseph Gobet, Villaz-St-Pierre

Mardi 18 juillet, une foule nombreuse de parents et d'amis accompagnait à sa dernière demeure, M. Joseph Gobet, ancien secrétaire communal de Villaz-St-Pierre, enlevé à l'affection de sa famille à l'âge de 78 ans, après une longue maladie supportée avec une résignation exemplaire.

Sellier-tapissier de son métier, le défunt était avantageusement connu dans toute la région et comptait une nombreuse clientèle. Il exerçait sa profession avec beaucoup d'habileté.

M. Gobet a rempli plusieurs fonctions publiques. Il fut durant de longues années, le secrétaire communal très dévoué et compétent, secrétaire-caissier de la Société de laiterie et de tir, porte-drapeau de la Société de musique, où il avait belle allure.

Dans toutes ces charges, le défunt laisse le meilleur souvenir.

M. Gobet était aussi un apiculteur avisé, possédant un fort joli pavillon Burki. Il y passait bien des heures de détente en compagnie d'amis, offrant généreusement le verre de l'amitié.

C'était un membre fidèle de la section, que l'on rencontrait avec plaisir dans toutes les assemblées, où il semait la bonne humeur.

En compagnie de son épouse, le défunt éleva une nombreuse famille qui lui fait honneur. Durant sa maladie il fut très bien entouré par sa famille à qui nous présentons notre sincère sympathie, en lui disant que nous gardons un très bon souvenir de son cher défunt.

J. C.

SOCIETE D'APICULTURE DE LA CHAUX-DE-FONDS ET ENVIRONS



† Monsieur Humbert Leschenne

Notre société est en deuil pour la troisième fois en quelques semaines. En effet, le 14 juillet, dans sa 72e année, notre collègue Humbert Leschenne nous a quitté après plusieurs semaines de maladie. Humbert Leschenne était né pour être apiculteur, car c'est très jeune qu'il a débuté avec les abeilles. C'est à St-Imier qu'il fit ses débuts où il connut bien des difficultés qu'il finit par surmonter de par sa volonté de réussir ce qu'il entreprenait. En 1948, il vient habiter La Chaux-de-Fonds où il installa son rucher aux Joux-Derrières. Il faisait beau le rencontrer dans son univers qu'était les abeilles. L'apiculture n'avait plus de secrets pour lui. Il n'a jamais été avare de ses conseils ni de son aide. Au début des années 60, Humbert s'est construit un second rucher, car il pensait à ses années de retraite, hélas il n'en

a que peu profité. Membre de la société des Montagnes Neuchâteloises après celle de L'Erguel-Prévoté, il devient membre fondateur de notre section en 1962. En 1969, il fut fêté pour ses 40 ans d'activité. Humbert Leschenne crée un grand vide pas seulement chez nous, mais aussi en Suisse romande où il était bien connu, vu qu'il faisait partie de la société romande des apiculteurs éleveurs. Humbert, tu nous as quitté, mais ton souvenir restera longtemps dans nos mémoires.

Que sa famille trouve ici une fois encore l'expression de notre sympathie.

Le comité

SOCIETE D'APICULTURE DE LA GLANE ROMONT

† M. Jules Rey, Le Châtelard

Pour la troisième fois en deux mois, la mort vient de frapper dans les rangs de notre société.

Nous avons à déplorer le décès de M. Jules Rey, à Le Châtelard, enlevé à

l'affection des siens après une pénible maladie, à l'âge de 61 ans, qu'il supporta avec courage et résignation.

Avec son épouse il éleva quatre fils qui lui font honneur et qui se dévouent dans les sociétés locales.

Homme simple et droit, il était bien connu dans la région où il ne comptait que des amis.

Une foule très nombreuse lui a rendu les derniers honneurs le 12 août, en l'église du Châtelard, trop petite pour la circonstance.

Avec l'exploitation de son domaine, le défunt possédait plusieurs colonies d'abeilles et mettait volontiers son rucher à disposition pour les conférences.

C'était un membre très fidèle de la section ; il assistait régulièrement en compagnie de son épouse aux diverses manifestations, son caractère était apprécié de chacun.

A Mme Rey et à ses enfants si cruellement éprouvés par le décès d'un époux et papa bien-aimé, nous présentons notre vive sympathie et nous gardons un souvenir durable de ce cher disparu.

J. C.

Communiqués

LE 24e CONGRES INTERNATIONAL D'APICULTURE se tiendra à Buenos-Aires en Argentine, du 15 au 20 octobre 1973. La Fédération suisse organisera ce voyage collectif aux meilleures conditions.

Pour la F.S.A. : R. Bovey, président

Convocations

AMICALE D'AUTOMNE DES SECTIONS ORBE, GROS DE VAUD, MENTHUE ET GRANDSON, PIED DU JURA

Dimanche 24 septembre, à 14 heures, Hôtel du Centre
YUERDON

Conférence de M. Adam Lucien, secrétaire général des fédérations nationales des organisations sanitaires apicoles départementales françaises.

Les apiculteurs qui s'intéressent sont cordialement invités.

Les sociétés

Société Genevoise d'Apiculture

Suite à la fermeture de notre local, rue de Cornavin, nous attirons l'attention de nos membres, que notre prochaine réunion amicale mensuelle, aura lieu le lundi 11 septembre 1972, à 20 h. 30 précises, au Restaurant Feldschlösschen, route des Jeunes, Acacias. ((Parking assuré)). Sujet : « L'œil du bourdon », par M. Baumgartner, professeur à l'Université de Genève.

Le comité.

Comptes rendus

GRANDSON ET PIED DU JURA

Course au Jura bernois

Le dimanche 9 juillet, deux cars ont transporté 90 participants depuis Yverdon jusqu'à la Montagne de Saules, rière Reconvilier.

A Ste-Croix, nous prenons en charge nos amis du Haut, notre accordéoniste M. Jost et notre caissier Raymond Jaccard.

Dans la vallée de la Brévine, la floraison est passée. C'est maintenant seulement que les agriculteurs de la montagne, du Jura en particulier, trouvent le temps propice pour les travaux de fenaisons.

Après un arrêt au Buffet de la gare de La Chaux-de-Fonds, les cars poursuivent leur route vers le village de Saules d'où une jeep prend la tête du cortège pour nous conduire sur une haute colline d'où nos regards plongent sur le vallon de St-Imier — vision de lumière et de couleurs châtoyantes qui nous comble d'aise —.

Quelques pas encore et nous arrivons sur la propriété de M. Paul Aeschlimann, apiculteur. Son chalet et ses deux ruchers font de ces lieux un petit paradis qui contraste étrangement avec le calme et le silence de la forêt voisine.

Les abeilles de M. Aeschlimann n'ont pas encore amassé une bien fameuse récolte, mais à cette altitude, la miellée ne fait que commencer. Tous les espoirs sont encore permis le 9 juillet.

Pendant l'apéritif généreusement offert par la famille Aeschlimann, M. le président Ateiger se fait un plaisir de nous présenter les membres de cette famille ainsi que M. Walther Neuckomm, délégué auprès de nous par les autorités de Saules. M. Aeschlimann nous fait part de sa joie de se trouver le maître des lieux parmi cette grande famille d'apiculteurs. Il nous présente la région et ses deux ruchers. Sa modestie et sa simplicité ont tôt fait de mettre tout le monde à l'aise. Après le dîner pris en plein air, certains somnolent à l'ombre des sapins tandis que d'autres s'adonnent à divers jeux.

Dès 15 heures, notre président procède à la remise des distinctions pour 25 ans de sociétariat à la Romande. Sont présents : Alfred Mathys, Georges Duvoisin et Raymond Hurny qui, à tour de rôle prennent la parole. M. Paul Bandelier, vice-président, apporte le salut de la Section Erguel-Prévôté. M. Charles Liechti, spécialiste en élevage, fait un résumé des diverses activités apicoles de la contrée. M. Alfred Mathys nous parle longuement de ses expériences en apiculture.

Enfin, notre cher président adresse au nom de tous les participants ses remerciements bien sincères aux membres de la famille Aeschlimann sans oublier la grand-maman. M. Steiger relève la parfaite organisation de cette rencontre et la réception cordiale et généreuse qui nous fut réservée et il invite les membres de la section d'Erguel-Prévôté à venir une fois chez nous.

Ce n'est pas sans regrets que nous dûmes quitter ces lieux pittoresques pour nous diriger vers Auvernier où à l'hôtel du Poisson nous prenons un repas en commun alors que dehors tombe une pluie diluvienne.

C'était 22 heures lorsque nous reprîmes place dans les deux cars pour regagner enfin nos pénates. La fin d'une telle course a toujours quelque chose de mélancolique. Cette radieuse journée appartient désormais au passé, mais elle est toujours vivante dans notre souvenir.

L. F.

MONTAGNES NEUCHATELOISES

Quand l'occasion et le privilège se présentent de visiter un magnifique rucher, il est bien regrettable qu'un petit nombre seulement de sociétaires répondent à l'invite du comité. Et ce fut le cas précisément le dimanche 6 août où le rendez-vous était fixé au rucher de notre collègue, M. Charles Huguenin, au Locle, situé dans le pâturage de la ferme de Bois-Gentil sur les Monts.

Intéressante démonstration d'élevage où bon nombre de cellules royales deviennent disponibles pour le peuplement de ruchettes de fécondation ou de mises en nourrissances. M. Huguenin est passé maître dans l'art des élevages et tout est prévu pour rendre le travail facile et rapide par un matériel d'une extrême propreté.

Il y avait de la graine à prendre à la visite de ce rucher où de nombreux petits trucs agrémentent le travail et démontrent l'ingéniosité de l'apiculteur, qui, en 1969, a obtenu au concours des ruchers, une médaille d'or bien méritée.

Sous les ombrages de majestueux sapins, le temps étant magnifique, on discute un peu de tout en appréciant un excellent Neuchâtel offert généreusement par la famille Huguenin. Toujours nombreux les sujets de discussion, il y a tant à dire sur les expériences faites, mais il y a encore beaucoup d'expériences à faire, beaucoup de sujets imparfaitement connus. Certaines maladies des abeilles encore mal connues, sélection de souches, etc., etc. Et c'est aussi le cas de dire que si nos rassemblements d'apiculteurs n'ont rien de commun avec les rassemblements des faux bourdons de nos ruchers, ils ont le mérite de créer des liens d'amitié entre les membres d'une même société. Amitié, un grand mot nécessaire parfois à nos existences assombries par d'imprévisibles revers.

Que Madame et Monsieur Huguenin reçoivent ici encore nos sincères remerciements pour leur réception et pour les bons moments instructifs passés au rucher.

G. M.

«La SANTÉ de L'ABEILLE»

BULLETIN TRIMESTRIEL

TRAITE TOUTES LES QUESTIONS CONCERNANT :

la lutte contre les maladies des abeilles
les organisations sanitaires
la sélection
la législation, etc.

**LES APICULTEURS SOUCIEUX DE LA SANTÉ DE
LEURS COLONIES SE DOIVENT DE LIRE :**

« LA SANTÉ DE L'ABEILLE »

**publiée sous l'égide de la Fédération Nationale
des groupements de défense sanitaire du bétail**

Section Apiculture

Maison Nationale des éleveurs

147-149, rue de Bercy - 75 - Paris 12

Tél. 346-12-20

Abonnements : France 8 F - Etranger 2 \$ - CCP Paris 12.493.53